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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Recibe Congreso paquete económico 2024; proyectan 95 mmdp  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibe-congreso-paquete-economico-2024-
proyectan-95-mmdp/ 
https://www.changoonga.com/2023/11/21/michoacan-habra-presupuesto-eficaz-y-efectivo-
para-2023-75-legislatura/ 
https://www.contramuro.com/arriba-a-congreso-de-michoacan-presupuesto-estatal-para- 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/entregan-al-congreso-del-estado-
presupuesto-2024-se-preve-gasto-de-95-mil-471-mdp/ 
https://indiciomich.com/un-presupuesto-sin-deficit-y-responsable-segob/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entrega-sfa-presupuesto-para-el-2024-
al-congreso-de-michoacan-es-por-95-mil-471-millones-de-pesos/ 
La presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, recibió el 
paquete económico fiscal 2024, el cual fue proyectado en 95 mil 471 millones 978 mil 325 
pesos. Fueron los secretario de Finanzas y Administración y de Gobierno, Luis Navarro y 
Elías Ibarra quienes hicieron entrega de tres documentos, el presupuesto de ingresos 
alineado con el de egresos así como con la Ley de Hacienda del estado, los cuales serán 
analizados por las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la 
de Hacienda y Deuda Pública. El incremento nominal del 4.72% respecto al presupuesto 
ejercido este 2023, pero como el índice inflacionario promedio es de 5.7 por ciento, 
realmente se tiene un decremento de 0.98 por ciento que, en pesos se traduce en un déficit 
de 892 millones de pesos. Son 21 la unidades programáticas presupuestarias las sufren 
recortes que oscilan entre el uno y el 15 por ciento respecto al presupuesto asignado para 
este 2023. 
 
Sin fecha tentativa en el Congreso para votar presupuesto de Michoacán: Ivonne 
Pantoja 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-fecha-tentativa-en-el-congreso-para-votar-
presupuesto-de-michoac%C3%A1n-ivonne-pantoja 
A asegurar un "análisis responsable" del proyecto de presupuesto 2024 para Michoacán, la 
presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, reconoció que no hay aún una 
fecha tentativa para que el paquete sea discutido y votado en el Pleno del Congreso. 
"Ahorita no tendríamos una fecha tentativa, yo creo que es importante hacer una revisión 
muy responsable y respetuosa, tenemos que voltear a ver los sectores más vulnerables y 
lo que nos preocupa más a los michoacanos que es seguridad, salud y educación". Aunado 
a lo anterior, la diputada del PAN informó, en el Congreso se han recibido a diversos 
sectores para tender necesidades relacionadas directamente con el presupuesto del 
siguiente año, voces que dijo, deberán también tomarse en cuenta.  
 
No hay intención de reventar elecciones desde presupuesto a IEM 
https://www.contramuro.com/no-hay-intencion-de-reventar-elecciones-desde-presupuesto-
a-iem/ 
No hay una intencionalidad del Gobierno del Estado de reventar elecciones desde el 
presupuesto del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) refiere el secretario de Finanzas del 
Estado, Luis Navarro García. En rueda de prensa conjunta con el secretario de 
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Gobierno, Elías Ibarra Torres, tras entregar al Congreso el paquete económico para el 
2024, Luis Navarro sería cuestionado a propósito de la disminución que plantea el Ejecutivo 
al presupuesto proyectado por el IEM para la organización de las elecciones del próximo 
año. Cabe apuntar que el IEM proyectó un presupuesto por de 798 millones 864 mil 752.62 
pesos, de los que el 46.82 por ciento corresponde a las prerrogativas de los partidos 
políticos. 
 
Complicado darle más presupuesto al IEM: Finanzas de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/complicado-darle-m%C3%A1s-presupuesto-al-
iem-finanzas-de-michoac%C3%A1n 
Al calificar como un "presupuesto apretado" el proyecto del 2024, el titular de la Secretaría 
de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, reconoció complicaciones de 
otorgar al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) su propuesta de 798 millones de pesos, 
con ello defendió los 582 millones 424 mil 024 pesos propuestos ante el Congreso local. 
Posterior a la entrega del paquete fiscal a la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja 
Abascal, el funcionario estatal insistió en un incremento presupuestal de 23.55 por ciento al 
presupuesto del IEM en relación con el 2023, aunado al 22 por ciento más para el IEM 
durante este año, a justificación supuestos adelantos para la jornada electoral del 2024, 
tales como licitaciones y contratación de personal adicional. 
 
Asignaron sólo 582 mdp para el IEM pese a elecciones en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/asignaron-solo-582-mdp-para-el-iem-pese-a-
elecciones-en-2024/ 
Como estaba cantado, al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) únicamente se le asignaron 
582 millones 424 mil pesos 24 pesos, 216 millones 440 mil 728 pesos menos de lo que el 
organismo autónomo solicitó para la organización de las elecciones el próximo año. 
Originalmente el IEM solicitó un presupuesto de 798 millones 864 mil 752.62, cantidad que 
a los administradores estatales consideraron exagerada, aunque el presidente del IEM, 
Ignacio Hurtado, ha declarado que es prácticamente imposible organizar las elecciones con 
ese recorte a lo presupuestado. Sin embargo, los secretarios de Gobierno y de Finanzas y 
Administración, Elías Ibarra y Luis Navarro, declararon que el presupuesto del IEM es uno 
de los pocos que tuvieron un crecimiento alto, de un 23.55 por ciento, solo que respecto al 
año pasado, cuando no hubo elecciones. 
 
Zinapécuaro, sin certeza jurídica: Congreso aún no reconoce falta de edil  
https://www.quadratin.com.mx/politica/zinapecuaro-sin-certeza-juridica-congreso-aun-no-
reconoce-falta-de-edil/ 
Los habitantes del municipio de Zinapécuaro no tienen certeza jurídica sobre los actos del 
ayuntamiento, ya que el presidente municipal, Alejandro Correa, solicitó licencia para 
separarse del cargo y la síndica, Adriana Patricia Romero, renunció al cargo hace casi un 
año, lo mismo que su suplente, María Guadalupe Mejía. Sin embargo, el Congreso del 
Estado todavía no conoce formalmente la ausencia del edil quien, al margen de la ley, 
designó a Dennise Pérez Correa como síndica, desde el pasado marzo, cuando su 
obligación era notificar al Poder Legislativo la renuncia de la síndica y su suplente para que 
los diputados hicieran la designación correspondiente para tales cargos. Pasaron seis 
meses para que el presidente municipal hiciera del conocimiento las renuncias y la 
Comisión de Gobernación ya aprobó un dictamen a favor de la propuesta que el edil hizo 
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para designar a Pérez Correa como síndica propietaria y a Leslie Mora Camacho como 
suplente. 
 
Boletines: 
 
Tendrá Michoacán un presupuesto eficaz y efectivo en el 2024: 75 Legislatura 
Bajo la premisa de analizar y aprobar un techo presupuestal que atienda las prioridades y 
necesidades reales de la población, la 75 Legislatura de Michoacán recibió, a través de la 
diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, la 
propuesta económica del Paquete Fiscal 2024, de parte del Ejecutivo del Estado. El 
documento fue entregado por el titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, Elías 
Ibarra Torres, así como del Secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, 
en un encuentro donde la diputada Laura Ivonne Pantoja reiteró el compromiso de trabajar 
en la construcción de un presupuesto eficaz y efectivo para Michoacán. 
 
Juan Carlos Barragán propone construir cisternas en viviendas para atender 
demanda de agua potable 
Para atender el problema de desabasto de agua potable en las viviendas de Michoacán, el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, anuncia reformas para impulsar la construcción de 
cisternas en los nuevos conjuntos habitacionales o fraccionamientos. Barragán propone 
reformar el artículo 351, del Código de Desarrollo Urbano del Estado, con el que se 
garantizaría por ley que para obtener la aprobación del proyecto del sistema de distribución 
y suministro de agua potable en los conjuntos habitacionales, se deberá garantizar que toda 
edificación deba contar con cisternas que permitan el almacenamiento de agua potable. 
 
Michoacán con más y mejores apoyos para la educación: Belinda Hurtado  
“En Michoacán el apoyo a la educación es palpable Y se hace de forma directa a los 
beneficiarios como parte del proceso de transformación”, así lo manifestó la presidenta de 
la Comisión de Educación en el Congreso del Estado, Belinda Hurtado Marín, tras asistir a 
la entrega histórica de 200 mil pares de tenis por parte del gobernador de Michoacán Alfredo 
Ramírez Bedoya y la Secretaria de Educación, Gabriela Desireé Molina Aguilar, a 
estudiantes de Secundaria de todo el estado. Hurtado Marín, señaló que la transformación 
de las finanzas públicas, permite que al cierre del año 2023 se cuente con recursos, para 
fortalecer estos rubros, los cuales fueron revisados y aprobados por el Congreso de 
Michoacán, con el propósito de  impulsar el desarrollo de los estudiantes de todos los 
niveles. 
 
El PAN recuperará la Presidencia de la República y cambiará el rumbo de México: 
Dip. Lariza Pérez  
El Partido Acción Nacional está más unido que nunca en aras de un bien mayor, recuperar 
la Presidencia de la República en 2024, y como legisladores en Michoacán nos sumamos 
a este sólido y decidido frente para cambiar el rumbo de México, afirmó Lariza Pérez 
Campos, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso del Estado. 
Sabemos de los desafíos que enfrenta México y Michoacán, por ello, es que reconocemos 
la importancia de trabajar juntos con la sociedad, sumando ideas y experiencias que abonen 
a nuestra democracia, como ha sido siempre el objetivo del PAN. 
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Necesario que Ley garantice una efectiva reparación a la dignidad humana de 
víctimas: Gloria Tapia 
Es necesario que la Ley garantice una efectiva reparación a la dignidad humana de las 
víctimas, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Por ello la diputada por el Distrito de Zitácuaro ha presentado ante el Pleno Legislativo una 
iniciativa para reformar la Ley de Atención a Víctimas para el Estado, con el fin de generar 
condiciones para la exigencia de los derechos y devolver a las víctimas la autonomía y el 
control sobre sus vidas y sus historias. 
 
Desde el Legislativo buscaremos reencauzar presupuesto estatal para 2024: Julieta 
Gallardo 
Desde el Poder Legislativo buscaremos reencauzar el Presupuesto de Egresos del Estado 
para el Ejercicio Fiscal 2024, en aquellas áreas que deben ser prioritarias para Michoacán, 
recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada 
por el Distrito de Puruándiro apuntó que una vez que fue entregado el paquete económico 
estatal para el próximo año, existen rubros que preocupan por la disminución de recursos, 
uno de ellos el campo y el otro más relacionado a la organización del proceso electoral de 
2024.  
 
A partir de trabajo y propuestas, a Michoacán lo vamos a pintar de naranja: Víctor 
Manríquez 
A partir de trabajo y propuestas a Michoacán lo vamos a pintar de naranja, en un esfuerzo 
conjunto para generar condiciones efectivas de desarrollo para nuestro estado, recalcó el 
diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento 
Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador apuntó que la 
defensa de los derechos de todas y todos es una premisa fundamental en la ola naranja, 
de ahí que desde el Congreso del Estado los diputados de Movimiento Ciudadano hayan 
sido consecuentes en la lucha por el reconocimiento de su Grupo Parlamentario, desde 
donde impulsan reformas legislativas y acciones acordes a esta nueva concepción del 
ejercicio de la tarea pública.  
 
Hay que seguir trabajando para erradicar la violencia contra las mujeres: Mónica 
Valdez 
En Michoacán como en México debemos seguir trabajando para erradicar la violencia 
contra las mujeres, apuntalando nuestro marco normativo y fortaleciendo las políticas 
públicas, dijo la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu recordó que el próximo 25 de 
noviembre habrá de conmemorarse el Día Internacional para Eliminar la Violencia contra la 
Mujer, por lo que es necesario hacer un alto para reflexionar sobre los pendientes que aún 
tenemos en la materia. 
 
Es necesario extremar precauciones frente a descenso de temperaturas: Lupita Díaz 
Es necesario extremar precauciones para el cuidado de nuestra salud y la de nuestros seres 
queridos frente al descenso de las temperaturas, destacó la diputada Guadalupe Díaz 
Chagolla, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello, la legisladora arrancó con acciones 
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de apoyo encaminadas a proveer de cobijas a las personas que más lo requieren en las 
colonias de Morelia, buscando con ello contribuir a la protección frente a la temporada de 
frio.  
 
Recorren Víctor Zurita y Carlos Torres Piña colonias morelianas  
Para seguir construyendo acciones que fortalezca la atención directa a la población, el 
diputado Víctor Zurita Ortiz con el promotor de la 4T, Carlos Torres Piña recorrieron diversas 
colonias de Morelia, en donde cerraron filas con las familias, con quienes trabajan unidos 
para consolidar la transformación y desarrollo de cada lugar. En gira de trabajo, acudieron 
al mercado de la Colina, en donde distribuyeron el periódico Regeneración, y los 
comerciantes expusieron las problemáticas que están enfrentando; hablaron de la 
importancia de que se emprendan acciones que fomente el desarrollo e impulsen esquemas 
para el impulso de quienes viven de estas actividades. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Encabezará PRD Michoacán Senado y cuatro distritos para diputados 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/encabezara-prd-michoacan-senado-y-cuatro-
distritos-para-diputados-11036332.html 
https://postdata.news/prd-encabezara-la-formula-de-candidatos-al-senado-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-2024-senado-y-4-distritos-federales-
para-el-prd-pan-4-pri-3/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-reparten-pan-pri-prd-candidaturas-federales-
2024/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/encabezara-prd-michoacan-senado-y-cuatro-
distritos-para-diputados-11036332.html 
Tras el amago de no concretar la alianza en candidaturas federales, finalmente el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) reculó y en las negociaciones obtuvo la primera 
fórmula para el Senado en el 2024 y cuatro distritos federales de Michoacán, informó el 
líder estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova. La noche del lunes pasado y 
después de varias horas de reunión, a nivel nacional quedó registrado ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE) el convenio de la coalición electoral parcial para las senadurías de 
la República y las diputaciones federales denominada Fuerza Corazón X México integrada 
por el PRD, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) para 
el proceso electoral del 2023-2024. 
 
Espero y busquen a sus mejores perfiles: Memo Valencia tras ceder senadurías al 
PRD y PAN 
https://metapolitica.news/2023/11/21/espero-y-busquen-a-sus-mejores-perfiles-memo-
valencia-tras-ceder-senadurias-al-prd-y-pan/ 
Tras ceder las candidaturas por las senadurías en Michoacán al PRD y al PAN, el dirigente 
estatal, Guillermo Valencia Reyes solo espera que busquen los mejores perfiles para estos 
puestos, no sin lamentar el acuerdo, aunque dijo respetar la decisión tomada por su líder 
nacional. Recordó que el PRD amagó con renunciar a la alianza nacional de no contar con 
dichas senadurías. 
 
Visitará Sheinbaum como precandidata a Michoacán 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/visitara-sheinbaum-como-precandidata-a-
michoacan-11034582.html 
Iniciado el periodo de precampañas federales el 20 noviembre, la precandidata a la 
presidencia de la República por Morena, Claudia Sheimbaum Pardo visitará el 30 de este 
mes los municipios de Zacapu y Pátzcuaro para reunirse con los michoacanos de cara a 
las elecciones del 2 de junio. Así fue anunciado este martes por el coordinador de los 
comités de la cuarta transformación y aspirante al Senado, Raúl Morón Orozco, junto con 
el diputado federal, Leonel Godoy Rangel y el legislador local, Fidel Calderón Torreblanca.  
 
PRI dispuesto a dialogar con el PAN: Memo Valencia 
https://indiciomich.com/pri-dispuesto-a-dialogar-con-el-pan-memo-valencia/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
dijo que ellos están dispuestos a dialogar con el Partido Acción Nacional (PAN), siempre y 
cuando, vean alguna muestra del interés de caminar juntos rumbo al 2024. Valencia Reyes, 
dijo que por parte de ellos no se romperá la alianza en lo local, sin embargo, están 
dispuestos a dialogar con el PAN. 
 
Precampañas fortalecerán la fuerza territorial de Morena en Michoacán: JP Celis 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/21/precampanas-fortaleceran-la-fuerza-territorial-
de-morena-en-michoacan-jp-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, resaltó la importancia del 
inicio de las precampañas a legisladores federales como un factor clave para fortalecer la 
presencia territorial en el estado y seguir organizando al partido guinda de cara al proceso 
electoral del 2024. Celis Silva enfatizó que el trabajo de los aspirantes durante este periodo 
debe centrarse en consolidar y fortalecer la estructura organizativa de Morena en 
Michoacán.  
 
Defensoría Jurídica del TEEM busca salvaguardar derechos políticos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/defensoria-juridica-del-teem-busca-salvaguardar-
derechos-politicos/ 
Hombres y mujeres pueden acudir a Defensoría Jurídica del TEEM para poder salvaguardar 
sus derechos políticos electorales, ahora que ya inició el periodo electoral. Es importante 
que la ciudadanía sepa que tiene este derecho. Al respecto, Geraldine Morales, titular de la 
Defensoría Jurídica, manifestó que aunque se ha avanzado en muchos aspectos respecto 
al derecho al voto de las mujeres, que este año cumplió 70 años, también se debe avanzar 
en la defensa de los derechos políticos electorales de las mujeres, y en general de los 
ciudadanos.  
 
Denuncia Itzé Camacho preventa de votos a 500 pesos en Sahuayo-Jiquilpan  
https://www.quadratin.com.mx/politica/denuncia-itze-camacho-preventa-de-votos-a-500-
pesos-en-sahuayo-jiquilpan/ 
En 500 pesos se vende el voto en Sahuayo y Jiquilpan, advirtió la precandidata de Morena 
al Senado, Itzé Camacho Zapiain. Lo anterior expuso este martes ante medios de 
comunicación, donde representantes de 24 distritos manifestaron su respaldo a ella y a 
Raúl Morón para llegar al Senado. “Acabamos de ir a un municipio allá en La Ciénega, 
donde el voto cuesta, el voto vale; les digo: ´ ¿cuánto vale aquí? ´, me dicen: ´pues no sé, 
como 500 pesos´”, dijo. Itzé Camacho repudió que se mantengan ese tipo de prácticas, y 
aludió a que el fenómeno ocurre en la actual disputa por las candidaturas.  
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PRD Michoacán: Nuestro Principal Objetivo Es Abanderar Las Causas Del Pueblo 
https://www.changoonga.com/2023/11/21/prd-michoacan-nuestro-principal-objetivo-es-
abanderar-las-causas-del-pueblo/ 
En Michoacán, la familia perredista está preparada para contribuir a fortalecer la coalición 
Fuerza y Corazón por México, destacaron las y los integrantes de la Dirección Estatal 
Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD). El Secretario general del 
PRD, José Guadalupe Aguilera Rojas, explicó que es un paso importante el que se dio a 
nivel nacional entre los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la 
Revolución Democrática, al registrar en el Instituto Nacional Electoral (INE), la coalición 
Fuerza y Corazón por México, para la Presidencia de la República, el Senado y diputaciones 
federales, con el objetivo de abanderar las causas del pueblo de México. 
 
Dardos de Morón e Itzé contra comités 4T de papel en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/dardos-de-moron-e-itze-contra-comites-4t-de-papel-
en-michoacan/ 
Los precandidatos de Morena al Senado de la República, Raúl Morón Orozco e Itzé 
Camacho Zapiain, anunciaron el arranque de una gira por los 112 municipios del estado, 
para promover su campaña Unidad y valores y para la instauración de comités de defensa 
de la 4T “de carne y hueso”. En rueda de prensa, donde marcelistas, afines a los grupos de 
Leonel Godoy, Fidel Calderón y Roberto Pantoja, y representantes de los 24 distritos locales 
anunciaron su respaldo a la dupla de precandidatos, Morón e Itzé lanzaron, sin mencionar 
nombres, dardos contra quienes, a su parecer, crean comités de la noche a la mañana.  
 
Mostrará Torrespiñísmo todo el músculo en visita de Sheinbaum a Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/mostrara-torrespinismo-todo-el-musculo-en-visita-
de-sheinbaum-a-michoacan/ 
https://moreliactiva.com/sheinbaum-sera-recibida-por-un-ejercito-de-defensa-de-la-4t-
torres-pina/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/buscar%C3%A1-torres-pi%C3%B1a-contribuir-con-
m%C3%A1s-de-200-mil-votos-en-elecciones-del-2024 
“El próximo 30 de noviembre, durante la visita de Claudia Sheinbaum a Michoacán, 
desplegaremos toda nuestra estructura para acompañar a la precandidata presidencial”, 
anunció Carlos Torres Piña. En rueda de prensa, confirmó que el objetivo es mostrar el 
músculo de Morena de frente a las próximas elecciones de 2024. Y es que el aspirante al 
Senado de la República informó que hasta el momento se han conformado siete mil 600 
Comités de Defensa de la 4T en 107 municipios de Michoacán. 
 
Samuel García visitará Michoacán en diciembre acompañado de Carlos Herrera 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/samuel-garc%C3%ADa-visitar%C3%A1-
michoac%C3%A1n-en-diciembre-acompa%C3%B1ado-de-carlos-herrera 
Los próximos días 03 y 04 de diciembre, el precandidato a la Presidencia de 
México, Samuel García Sepúlveda, visitará Michoacán a lado de Carlos Herrera Tello, en 
una gira de dos días para recorrer Morelia y Uruapan. En entrevista con Mario Hernández 
para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de lunes a viernes a través de la señal 
del 105.1 de FM, el precandidato al Senado de la República por Movimiento Ciudadano 
(MC), detalló que, durante el arranque de la precampaña de García Sepúlveda, realizó la 
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invitación de forma personal a su compañero de partido, quien accedió 
inmediatamente para acudir a la entidad michoacana durante el mes siguiente.  
 
No habrá negociaciones para la dupla al Senado en Michoacán: Raúl Morón Orozco 
https://www.contramuro.com/no-habra-negociaciones-para-la-dupla-al-senado-en-
michoacan-raul-moron-orozco/ 
No habrá mesa de negociación, advierte Raúl Morón Orozco respecto de quienes serán la 
dupla para contender por el Senado de la República de la coalición Morena, Verde y PT en 
Michoacán. En un acto que destaca la defensa de los valores de la Cuarta Transformación, 
Raúl Morón Orozco, aspirante a coordinar esta causa en Michoacán, enfatizó la importancia 
de la unidad como pilar fundamental. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
“Presentaremos propuesta de presupuesto de egresos realista”: Gobernador 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentaremos-propuesta-de-presupuesto-de-
egresos-realista-gobernador-11034302.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que este martes presentarán 
la propuesta de presupuesto de egresos por 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos, el cual 
consideró "realista" Este martes en rueda de prensa, y previo a la entrega del proyecto ante 
el Congreso del Estado, el mandatario estatal refirió que se trata de un aumento nominal 
del 4.72 por ciento, respecto al 2023.  
 
Bedolla confirma operativo y cateo en Tinaja de Vargas, Tanhuato 
https://primeraplana.mx/archivos/960630 
https://www.contramuro.com/tinaja-de-vargas-es-una-comunidad-compleja-reconoce-ssp-
michoacan/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que se realiza una 
investigación en Tanhuato, donde se llevó a cabo un operativo con la presencia del 
ejército en la zona. “Tranquilo Tanhuato y seguro”, aseguró Bedolla en conferencia de 
prensa desde Casa Michoacán, destacando que la información disponible proviene de 
reportes que indican la seguridad en la región.  
 
Inicia "Jalo a estudiar" con entrega de 200 mil pares de tenis a estudiantes de 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-jalo-a-estudiar-con-entrega-de-200-mil-
pares-de-tenis-a-estudiantes-de-michoac%C3%A1n 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/entregan-mas-de-200-mil-pares-de-
tenis-a-estudiantes-de-secundaria-en-michoacan/ 
https://postdata.news/en-evento-masivo-arranco-entrega-de-tenis-para-estudiantes-de-
secundaria-de-michoacan/ 
Este martes, autoridades estatales lanzaron el programa "Jalo a estudiar" con el que se 
entregarán tenis y balones a alumnos de nivel secundaria en el estado. En evento realizado 
en Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla exhortó a los estudiantes de nivel 
secundaria a estudiar y divertirse en esta etapa, motivo por el cual se les dará un par de 
tenis para que hagan deporte y actividades recreativas.  
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CNA racionará agua de Michoacán que surte al Estado y Ciudad de México 
https://postdata.news/cna-racionara-agua-de-michoacan-que-surte-al-estado-y-ciudad-de-
mexico/ 
Alejandro Méndez López, Secretario del Medio Ambiente (SECMA), informó que ante la 
sequía, la Comisión Nacional de Agua (CNA) ya toma las medidas preventivas para la 
racionalización del vital líquido que proviene del sistema Cutzamala, que abastece 
Michoacán. “El sistema Cutzamala está complicado, ya nos hicieron cuenta que hubo 
racionamiento de agua en la Ciudad de México, habrá ese racionamiento para que alcance 
hasta julio del año que entra que esperemos que haya lluvias, sigue la sequía y 
contingencia”, advirtió.  
 
Inseguridad, tercer problema para realizar actividad agropecuaria: Inegi  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inseguridad-tercer-problema-para-realizar-
actividad-agropecuaria-inegi/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inegi-da-a-conocer-los-resultados-del-censo-
agropecuario-2022 
El Censo Agropecuario del año reveló que de todas las unidades de producción activas en 
el momento de levantar la información, alrededor del 24 por ciento reportaron como un 
problema para su actividad la inseguridad imperante. En la presentación oficial del censo, 
hecha por la delegada del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, Mayda 
Magaña Olivera, se informó que de los ocho principales problemas en sus labores, la tercera 
fue la inseguridad.  
 
¿Cómo se imparte justicia en adolescentes? El equilibrio entre sancionar y educar: 
juez de Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/justicia-seguridad/como-se-imparte-
justicia-en-adolescentes-el-equilibrio-entre-sancionar-y-educar-juez-de-michoacan/ 
En el podcast de “El arte de lo bueno y lo justo” del Poder Judicial de Michoacán, el juez de 
oralidad penal de Morelia, Fernando Sánchez Martínez, relata la necesidad y la importancia 
del sistema de justicia para adolescentes. Para los efectos del sistema, es una persona de 
más de 12 años y menos de 18 años.  
 
Fortalece Imaip el acceso a la información y participación ciudadana  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/fortalece-imaip-el-acceso-a-la-informacion-y-
participacion-ciudadana/ 
El Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (IMAIP) signó un convenio especial de colaboración “The World Prosperity 
Organization”, organización que tiene como objetivo social fomentar las asociaciones 
empresariales, gubernamentales y comunitarias, a través de programas diseñados para 
fortalecer y expandir el desarrollo comunitario. En un comunicado de prensa se informó que 
la firma del presente convenio estuvo a cargo del Comisionado Presidente del IMAIP, 
Abraham Montes Magaña y de Ramón Barajas Tercero en su carácter de cofundador de 
“The Word Prosperity Organization”; así como de las Comisionadas del IMAIP, Areli Yamilet 
Navarrete Naranjo y Ruth Nohemí Espinoza Pérez. 
 
Recuperan más de 49 mp en 8 conciliaciones durante el Buen Fin  
https://www.quadratin.com.mx/economia/recuperan-mas-de-49-mp-en-8-conciliaciones-
durante-el-buen-fin/ 
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El Buen Fin 2023 dejó un saldo preliminar de ocho conciliaciones, con un monto recuperado 
por 49 mil 303.50 pesos, refirió Manuel Álvarez Cos, representante en la zona metropolitana 
de Morelia de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Tras indicar que el 
resultado detallado corresponde a las 17:38 horas del lunes 20 de noviembre, informó que 
las conciliaciones se generaron tras incidentes de incumplimiento de promociones, 
descuentos y términos de compraventa de bienes y servicios, y en su totalidad se 
resolvieron a favor del reclamante.  
 
Sedum, Cofom, CEAC y SCOP, entre las dependencias con mayor crecimiento para 
el presupuesto 2024, expone Luis Navarro 
https://mimorelia.com/noticias/economia/sedum-cofom-ceac-y-scop-entre-la-dependencia-
con-mayor-crecimiento-para-el-presupuesto-2024-expone-luis-navarro 
En la propuesta del presupuesto estatal para el 2024 se tuvieron que hacer los ajustes en 
las distintas unidades programáticas presupuestales (UPP), para poder afectar lo menos 
posible a las distintas dependencias estatales, poderes y órganos autónomos, explicó el 
titular del Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García. En 
conferencia de prensa, el funcionario estatal desglosó que de la propuesta para el 
presupuesto de 2024 de más de 95 mil 471 millones de pesos, hay dependencias estatales 
que tienen un aumento en su presupuesto en comparación con el 2023, tal es el caso de la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), que tiene una variación de 63.80 
por ciento, debido a que se tendrán que pagar el programa obras multianuales etiquetadas. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno de Morelia sin plan para evitar dádivas con influencias electorales 
https://www.contramuro.com/gobierno-de-morelia-sin-plan-para-evitar-dadivas-con-
influencias-electorales/ 
En medio del inicio de las precampañas a nivel federal y la proximidad de las de Michoacán, 
el Ayuntamiento de Morelia continua con la entrega de útiles y zapatos escolares, sin 
establecer un plan para proteger esta acción social de dádivas electorales. Hoy se 
distribuyeron 2 mil pares de zapatos y 500 mochilas como parte de programa “A paso firme, 
Morelia Brilla” que impulsa la Secretaría de Bien Común y Política Social, sin embargo 
durante el presente ciclo se han entregado más de 10 mil pares de calzado escolar, artículos 
que a su vez tienen impreso el logotipo del gobierno capitalino. 
 
Ayto De Morelia Rehabilita + De 450 Km De Caminos Rurales 
https://www.changoonga.com/2023/11/21/ayto-de-morelia-rehabilita-de-450-km-de-
caminos-rurales/ 
https://postdata.news/poco-mas-de-450-kilometros-de-caminos-rurales-han-sido-
atendidos-en-morelia/ 
Con una intervención histórica en mantenimiento y rehabilitación de caminos rurales de 
Morelia, el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, concluyó la primera etapa de atención en 
los accesos a las 14 tenencias del municipio permitiéndoles a sus habitantes una mayor 
actividad productiva y un mejor desarrollo de la economía familiar. Durante un evento en 
Santiago Undameo, el Alcalde destacó que desde el inicio de su Administración en el 2021 
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y hasta la fecha, se han rehabilitado más de 454 kilometros de caminos, lo que representa 
el cumplimiento de una deuda que tenía con el campo. 
 
Cuidará Morelia manejo de recursos públicos para programas sociales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cuidara-morelia-manejo-de-recursos-publicos-para-
programas-sociales/ 
https://indiciomich.com/pre-campanas-no-afectaran-programas-sociales-en-morelia/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseveró que a la par con el cuidado en el 
manejo de recursos públicos, específicamente los destinados a programas sociales, en el 
municipio se tendrá la vigilancia de “lo que hacen los de enfrente”. En alusión a las 
dependencias de los gobiernos federal y estatal, Alfonso Martínez señaló que, con motivo 
del proceso electoral 2023-2024, se tendrá cuidado especial en la ejecución de recursos 
públicos, a través de programas de apoyo social, en los diferentes niveles y áreas de 
gobierno.  
 
Confirma Alfonso que demandará al organizador del medio maratón  
https://primeraplana.mx/archivos/960512 
Alfonso Martínez Alcázar confirmó que su gobierno alista sendas denuncias en contra de 
los organizadores del Medio Maratón Morelia 2023, Rosendo M.,y Lorena O. Las demandas 
serán tanto a nivel institucional como a título personal, refirió en entrevista el presidente 
municipal de la capital michoacana, tras aclarar que su gobierno no tuvo nada que ver en 
la organización del evento y tampoco autorizó la venta de espacios en la plaza Melchor 
Ocampo para instalación de comerciantes y menos aún el uso de la imagen (logotipo) de la 
administración local, “fue un uso indebido”, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Claves estatales no se renovarán por acuerdo con la Federación: SEE 
https://www.contramuro.com/claves-estatales-no-se-renovaran-por-acuerdo-con-la-
federacion-see/ 
Las claves estatales que están “congeladas” y que el magisterio disidente busca se 
reactiven, ya no se renovarán, de acuerdo a lo expresado por la titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. En entrevista, la funcionaria estatal 
declaró que luego del mandato para el ordenamiento magisterial que solicitó el Gobierno 
Federal, se acordó que las plazas de clave estatal de profesores que se han jubilado, 
renunciado o lamentablemente fallecido, ya no serán renovadas. 
 
Michoacán, entre los seis estados en el país con mayor deserción en secundarias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-entre-los-seis-estados-en-el-pais-
con-mayor-desercion-en-secundarias-11035291.html 
La secretaria de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, afirmó 
que Michoacán está entre los seis estados en el país con el mayor número de deserción en 
nivel secundarias. No detalló qué posición ocupa, ni cuántos estudiantes desertaron en el 
último año, sin embargo, recordó que postpandemia fueron 50 mil estudiantes de todos los 
niveles educativos los que abandonaron las escuelas.  
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Michoacán vive encuentro nacional de la Unesco con 23 estados 
https://metapolitica.news/2023/11/21/michoacan-vive-encuentro-nacional-de-la-unesco-
con-23-estados/ 
Michoacán está de manteles largos al ser sede de la Reunión Nacional de la Red de 
Escuelas Asociadas de la Unesco (redPEA) en la que participan 43 coordinadores de la 
misma y 23 estados de la República, celebró la secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar. Al dar la bienvenida a una centena de especialistas y actores educativos vinculados 
a la Unesco, la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) expuso que estamos 
en un momento decisivo para la educación y es urgente trabajar en equipo a favor de niñas 
y niños. 
 
Cruz Roja y UMSNH coinciden con el humanismo que los guía: Raúl Carrera  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/cruz-roja-y-umsnh-coinciden-con-el-
humanismo-que-los-guia-raul-carrera/ 
https://www.changoonga.com/2023/11/21/umsnh-firma-convenio-nicolaitas-podran-hacer-
practicas-y-servicio-en-cruz-roja/ 
Reconociendo la labor humanitaria que realiza la Cruz Roja Mexicana, la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) firmó un convenio de colaboración con 
dicha instancia, a través del cual las y los estudiantes nicolaitas podrán realizar su servicio 
social y prácticas profesionales en la institución. En comunicado de prensa se informó que 
el acuerdo fue firmado por el abogado general, Raúl Carrera Castillo, en representación de 
la rectora Yarabí Ávila González y por el presidente del Consejo Directivo de la Cruz Roja, 
delegación Morelia, Raúl Maldonado Maza.  
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Gracias a mastografías gratuitas se detectaron casos en etapa temprana 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/gracias-a-mastografias-gratuitas-se-
detectaron-casos-en-etapa-temprana-11034064.html 
En lo que va del año se han detectado 228 nuevos casos en etapa temprana de cáncer de 
mama gracias a las jornadas de mastografías gratuitas que realiza la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM). A un mes de que concluya el 2023, la institución ha realizado un total 
de 39 mil 477 mastografías de las cuales 27 mil 261 han sido en unidades móviles y 12 mil 
216 en fijas, las cuales se ubican en hospitales generales al interior de varios municipios. 
 
Tres casos de covidengue se han registrado este año en Morelia 
https://postdata.news/tres-casos-de-covidengue-se-han-registrado-este-ano-en-morelia/ 
En lo que va de este año, ya se han registrado tres casos de covidengue en la capital 
michoacana, informó el director de salud municipal, José Misael López Díaz. Precisó que 
los enfermos se registraron únicamente en la semana epidemiológica 29, que comprendió 
del 16 al 22 de julio de este año, cuando se comenzó a presentar un incremento 
considerable de casos positivos de dengue, que se complicaron con el COVID-19.  
 
¡No te arriesgues! Identifica bebidas alcohólicas adulteradas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/no-te-arriesgues-identifica-bebidas-
alcoholicas-adulteradas-11035790.html 
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Consumir bebidas alcohólicas adulteradas puede ocasionar graves e irreversibles 
problemas de salud, por eso antes de ingerirlas debes considerar algunas medidas. 
Necesitas ver detenidamente desde la parte superior del envase hasta la inferior, además 
de verificar que no haya alguna anomalía en el etiquetado ni en el contenedor. 
Primero checa la tapa, la cual debe estar fija y sin goteo; segundo, verifica que el sello, la 
envoltura y la banda de seguridad no estén rotos o en mal aspectos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán: Taxista es acribillado a tiros en la colonia Centro 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/21/michoacan-taxista-es-acribillado-a-tiros-en-la-
colonia-centro/ 
Un trabajador del volante quedó sin vida a bordo de su unidad al ser atacado a balazos por 
los tripulantes de una motocicleta, que lograron darse a la fuga a pesar de una fuerte 
movilización policíaca que el homicidio generó. Respecto al crimen se pudo establecer en 
el trabajo periodístico que en los números de emergencias se recibió el reporte sobre 
detonaciones de arma de fuego en la esquina formada por las Avenidas 5 de Mayo y Juárez 
en la zona Centro de esta ciudad de Zamora.  
 
Sujetos armados asesinan a balazos a un cortador de limón en La Ruana 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/sujetos-armados-asesinan-a-
balazos-a-un-cortador-de-limon-en-la-ruana/ 
Un cortador de limón fue ultimado a balazos al interior de un domicilio ubicado en la tenencia 
de Felipe Carrillo Puerto, mejor conocida como La Ruana, del municipio de Buenavista. El 
acontecimiento violento se registró cerca de las 19:40 horas de este martes, dentro de un 
inmueble la calle Natalio Vázquez Pallares, de la colonia El Cerrito, donde por motivos hasta 
el momento ignorados desconocidos dispararon varias veces en contra de su víctima.   
 
Autoridades investigan la ejecución de un hombre en la colonia Ampliación El 
Porvenir en Morelia 
https://moreliactiva.com/autoridades-investigan-la-ejecucion-de-un-hombre-en-la-colonia-
ampliacion-el-porvenir-en-morelia/ 
Autoridades de la Fiscalía General del Estado FGE investigan la ejecución de un hombre 
en calles de la colonia Ampliación El Porvenir, en esta ciudad de Morelia. Se informó que 
la esquina de las calle Dalia y Girasol, un hombre identificado como Leonel C., de 37 años 
de edad, fue interceptado por hombres que viajaban en en una camioneta, uno de los cuales 
saco una pistola y le disparó en varias ocasiones para después darse a la fuga.  
 
Incrementan denuncias por extorsión 240% en actual Gobierno de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/incrementan-denuncias-por-extorsion-240-en-
actual-gobierno-de-michoacan/ 
Cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE), revelan que en la actual 
administración ha incrementado hasta un 239.65 por ciento el número de denuncias por el 
delito de extorsión; más de la mitad aconteció en los municipios de la región de Morelia. En 
el primer año de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla se denunciaron 58 casos de 
extorsión, ocho en el primer trimestre de su gestión, octubre-diciembre de 2021, y 50 de 
enero a septiembre.   
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#LZC Encuentran Cuerpo Encobijado A Orillas De Carretera A Playa Azul 
https://www.changoonga.com/2023/11/21/lzc-encuentran-cuerpo-encobijado-a-orillas-de-
playa/ 
El un hombre ejecutado, envuelto en una cobija fue localizado tirado cerca de la carretera 
Lázaro Cárdenas – Playa Azul. Los homicidas le dejaron un mensaje a su víctima, un 
mensaje de amenaza escrito en una cartulina. Al respecto se supo que el personal de 
Seguridad Pública Municipal recibió un reporte ciudadano que alertaba de una 
persona “encobijada”, tirada en un terreno a un costado de la brecha que comunica de Playa 
Azul al Habillal.  
 
Asesinan a Comandante de la Policía de Apatzingán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-comandante-de-la-policia-de-
apatzingan/ 
La mañana de este martes fue asesinado el Comandante de la Policía de Apatzingán. Los 
primeros reportes refieren que Octavio López, fue sorprendido y atacado a balazos cuando 
se encontraba en su vehículo, en la colonia Nueva, en el municipio. Tras el atentado, 
Octavio López murió de forma instantánea, por lo que la zona ya se encuentra acordonada 
y resguardada por efectivos policiales. La Unidad de Servicios Periciales de la Fiscalía 
Regional de Apatzingán ya acude al sitio para el levantamiento del cadáver. 
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